

Leila – die Kärntner Norikerstute des Jahres 2013

Die Kärntner Norikerstute des Jahres 2013 ist eine echte Ausnahmestute. Geboren am 17.03.1994 am Hof ihres Züchters ÖR. Franz Imlauer, Saalfelden, gezogen nach Zweig Schaunitz XIV aus der Welpen-Liesa abstammend von Ramsauer Nero X aus einer Stubach Vulkan XIV Mutter.

Als Fohlen von der Firma Albert Wagner (Vieh- und Pferdehandel, Utzenaich in Oberösterreich) zur Aufzucht in Oberösterreich angekauft und dort vom heutigen Besitzer, der Familie Nessmann, als zweijährige Jungstute entdeckt und gekauft. Bei der Stutbuchaufnahme 1997 in Vorderberg vorgestellt und mit 159/170/206/23 gemessen, mit 80 Punkten bewertet und mit Zuchtwertklasse 1b eingetragen. 1998 erreichte sie auf der Bundesjungstutenschau in Maishofen den dritten Platz in der Gruppe der vierjährigen Mutterstuten und wurde im selben Jahr mit dem Staatsehrenpreis in Bronze ausgezeichnet. 2008 wurde sie Gesamtsiegerin der Bezirksschau Hermagor in Nöbling.

In 16 Zuchtjahren brachte sie ihrem Besitzer 13 Fohlen. Das allein ist schon eine besondere Zuchtleistung, aber aufgrund der besonderen Qualität ihrer Nachkommen muss man sie detailliert anführen.

Piz-Lady, geboren 1998 von Land Nero XI, Zwkl. 1b-, Teilnehmerin der Bundesjungstutenschau 2002 in Stadl-Paura.

Mosaik Vulkan XVII, geboren 1999 von Mar Vulkan XVI, Freizeitpferd in Südtirol.

Lemona, geboren 2000 von Voran Vulkan XIV.

Lisa, geboren 2001 von Zimbal Schaunitz XV, Zwkl. 1b, Staatsprämienstute und Bundessiegerstute der Dreijährigen 2004 in Stadl-Paura.

Laura, geboren 2002 von Williams Nero XIV, Wertnote 8,00, Bewkl. 1b-

Lena, geboren 2003 von Williams Nero XIV, Wertnote 7,73, Bewkl. 2a, Endringstute der Bundesjungstutenschau 2006 in Stadl-Paura.

Lena, geboren 2004 von Macht Diamant XI, Wertnote 8,27, Bewkl. 1b, Staatsprämienstute, Kärntner Landessiegerstute 2007 in St. Donat und Endringstute der Bundesschau 2008.

Luna, geboren 2006 von Wagrain Vulkan XV, aufgrund einer Kolik eingeschlüpfert worden.

Loni Lerche, geboren 2008 von Prokat Vulkan XVI, Wertnote 7,64, Bewkl. 2a, auf der Elitefohlenauktion nach Osttirol verkauft.

Landlady Lenka, geboren 2009 von Römer Nero XII, Wertnote 7,32, Bewkl. 2b.

Hengstfohlen nach Zeit Schaunitz XVI, geboren 2011, als Saugfohlen verendet.

Lukretzia, geboren 2012 von Zäsar Schaunitz XVI, auf der Elitefohlenauktion verkauft.

Zweifel Schaunitz XVII, geboren 2013, nach Oberösterreich verkauft.

Die oben angeführten Töchter der Leila stammen von unterschiedlichen Hengsten ab und sind selbst schon erfolgreiche Zuchtstuten deren Nachkommen durch besondere Qualität auf sich aufmerksam machen, was den Zuchtwert von Leila nochmals aufwertet. Hier alle anzuführen ist aus Platzgründen leider nicht möglich. Leila ist in ihrer Vererbung nicht nur eine sehr gute Mutter, sondern ebenso eine prägende Großmutter.

Ihre Enkeltochter Leanda von Toni Vulkan XVII aus der Lena nach Macht Diamant XI war 2012 Bundessiegerstute der vierjährigen Galtstuten in Stadl-Paura und ist Mutter eines vielversprechenden Stutfohlens. Somit stehen bereits drei Töchtergenerationen im Züchterstall der Familie Nessmann. Zwei männliche Enkel stehen als Hengstanwärter zur Aufzucht am Ossiacher Tauern.

Heute, im Alter von zwanzig Jahren, präsentiert sie sich trotz ihrer enormen Zuchtleistung jugendlich frisch, mit viel Ausdruck, klarem trockenen Fundament, guten Körperverbindungen und sehr ansprechendem Bewegungsablauf.

Der ursprünglich von Schloss Kammer in Maishofen stammende Stutenstamm wurde mit der Stute Leila von der Familie Nessmann nach Kärnten und dort zur vollen Blüte gebracht. Die Kärntner Norikerzucht wird von dieser züchterischen Leistung noch lange profitieren.